



En cette fin 2024, c'est le moment de faire le bilan après une année, en ce qui me concerne à la tête de notre amicale. Je dois reconnaître que cela est très prenant et demande un certain investissement, mais qui est grandement facilité par une équipe formidable, bien rodée que je remercie, ainsi que tous nos bénévoles sans qui rien ne serait possible.

Notre amicale se porte toujours aussi bien avec un nombre d'adhérents qui se maintient au même niveau (150), et une trésorerie toujours aussi saine, grâce à notre trésorier Michel Roux, qui va céder sa place à Serge Morvan, mais qui assumera le poste de trésorier adjoint.

La galette, comme à son habitude, a attiré beaucoup d'adhérents dans une ambiance festive et des plus conviviales.

Les ateliers (6) ont été bien suivis avec une fréquentation moyenne de 20 personnes, pour celui du mois d'avril la sécurité en mer, nos amis de la SNSM nous ont accueilli à la station de Loguivy qui a regroupé les 3 APP du secteur (70 personnes). Nous avons pu assister à une démonstration de canot de sauvetage et voir comment utiliser les différents équipements de celui-ci par Victor, sous un vent du nord glacial qui en a découragé certains et bénéficier des précieux conseils et de l'expérience de notre ami Alain Le-meur . Ce bon moment s'est clôturé dans une ambiance conviviale devant le petit verre de l'amitié.

Le vide bateau et l'exposition d'artisanat local ont rencontré un franc succès comme chaque année, la fréquentation de l'expo est d'environ 300 personnes sur une journée. Un grand merci à tous les artistes qui ont ré-

Assemblée générale et galette 2025

L'assemblée générale de notre association aura lieu le samedi
18 janvier à la salle Ostréa à Plouézec
et sera suivie de la dégustation de notre traditionnelle galette
Plus de précisions page 11

pondu présent, sans oublier Hermine Van Der Sanden et Michel Roux pour l'organisation.

Notre voyage annuel avait pour objectif le centre Bretagne, la gare de Gouarec pour un aller retour jusqu'à l'abbaye de Bon Repos à bord du TGV (train à grandes vibrations), sous des températures un peu fraîches, puis déjeuner au restaurant l'Embarcadère , ensuite croisière commentée sur le lac de Guerlédan et pour terminer visite de l'abbaye.

Notre fête de la mer, du dimanche 28 juillet comme chaque année est une réussite avec une très forte fréquentation surtout au moment du repas qui occasionne une importante file d'attente. Après réflexion et concertation une nouvelle organisation de la cuisine sera mise en place pour la prochaine édition.

Les sorties en mer de 2024 n'ont pas eu le succès attendu et certaines sorties ont du être annulées faute de participants. Peut être devrions nous revoir les dates et les destinations de ces sorties. A étudier pour 2025 !

Autre évolution 2025, nous tentons au mois de janvier de grouper l'Assemblée Générale et la galette, vous trouverez les renseignements nécessaires à vos inscriptions dans les pages intérieures de ce numéro. Encore un grand merci à toutes et tous qui par votre investissement nous permettent la réussite de chacune de nos activités. Bien sûr nous comptons sur vous pour 2025, année où le Festival du Chant de Marin va solliciter bon nombre de bénévoles.

Au nom des membres du CA, je vous souhaite une bonne année maritime et poissonneuse.

Le président de l'APPPLBK
Gérard Gourdet

MECANIQUE NAVALE
VENTE-RÉPARATIONS-DÉPANNAGE

S.E.B NAUTIC

moteurs hors-bord & in board
pièces détachées - hivernage



ZI de Guerland 22500 PAIMPOL
sebnautic@orange.fr Tél: 02 96 55 14 82

Résumé de l'assemblée générale 2024

Le président passe en revue, par ordre chronologique, les activités depuis le 18/08/2023.

Il commence par présenter l'équipe dirigeante qui a été remaniée au 1er janvier, et en profite pour la remercier pour son investissement de tous les instants, car elle effectue un boulot formidable.

Situation générale de l'Amicale

Globalement notre amicale se porte bien, nous enregistrons 147 adhérents, dont 127 à jour de leur cotisation, mais notre dernière relance a porté ses fruits car cela se régularise tous les jours un petit peu.

Nous pouvons compter sur une cinquantaine de bénévoles.

La fréquentation moyenne des ateliers est de 15 à 30 personnes suivant les thèmes proposés.

En ce qui concerne les sorties en mer le nombre moyen de bateaux est de 10 avec 25 à 30 personnes.

Il est toujours possible de suivre la vie de notre amicale au travers de nos deux éditions des Echos de l'Ost Pic, de notre site internet remis au goût du jour par notre ami Jean, avec une accessibilité simplifiée et plus conviviale et de notre page Facebook.

*Le président rappelle ensuite les activités du dernier exercice et trace le programme de cet automne
Il passe en revue les actions menées ou suivies par l'association (Projet récif, parc éolien, modifications réglementaires, zones de protection fortes...)*

En conclusion

Tout cela fait l'essence d'une association, impliquée dans la vie d'une commune avec 6 ateliers, 4 sorties ouvertes au public tous les ans. Sans compter la fête de la mer, le vide bateau, l'exposition d'artistes locaux, forum des associations et tous les 2 ans sa participation au Festival du Chant de Marin. Je vous laisse faire la moyenne par mois, mais si je ne me trompe pas c'est minimum 1 activité qui est proposée par mois.

Je vous demande d'approuver ce rapport, et de remercier par la même occasion tous les membres du conseil d'administration, ainsi que tous les bénévoles, qui, comme le disait mon prédécesseur sont les bricoleurs du poste à souder, de la cuisine, du barbecue, du moteur hors bord et de la remorque, de la composition du journal ou des tracts, de l'informatique, les récolteurs de fond et les poseurs d'affiches qui nous permettent contre vents et marées d'être une association dynamique et efficace.

Après réponse aux questions posées par les membres

de l'association, le rapport moral est adopté à l'unanimité. Le trésorier présente ensuite le **rapport financier**. Le 31 décembre 2023, nos dépenses ont été de 23 580€, nos recettes de 24 587€ soit un résultat annuel pour 2023 positif arrondi à 1 007€, grâce au Festival du Chant de Marin. Le solde du Compte Bancaire est : 1 785€, celui de la Caisse en espèces : 227 €. Le solde du Livret A se monte à 7 599 € qui correspond à notre réserve habituelle d'une année pour la Fête de la Mer, dans le cas d'une météo catastrophique par exemple, ou même dans le pire dans le cas, d'une annulation à la dernière minute. Rappel une fête de la mer est un investissement de près de 10 000 €. Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

Monsieur le Président informe que la prochaine AG aura lieu au moment de la galette.

L'assemblée procède ensuite à l'élection du conseil d'administration (voir ci-après).

Vous pouvez consulter l'ensemble du compte rendu sur le site de l'amicale

Suite à l'assemblée générale 2024 voici la composition du nouveau conseil d'administration:

Président : Gérard GOURDET

Vice Présidents : Michel RICKAUER, Hermine VAN DER SANDEN, Chantal PLOUZIN.

Trésorier : Serge MORVAN

Trésorier Adjoint : Michel ROUX

Secrétaire : Chantal MAFFIOLI

Secrétaire Adjoint : Jean Louis ROUX

Autres administrateurs :

André HAGARD, Jean-Marc GIRODEAU, Dominique PLOUZIN, Jean QUI-QUIS, Nicole SEURAT, Patrick VANTOMME

Ce n'est pas encore la parité mais on s'en approche...

Vos représentants au conseil portuaire:

Titulaires

Michel Harouard,Gérard Gourdet,Jean-Louis Roux.

Suppléants.

Serge Morvan, Bernard Bertin,Michel Lescot.

Le conseil portuaire se réunit au moins une fois par an, fin janvier. Il est consultatif. Si vous avez des questions à poser ou des problèmes à soulever n'hésitez pas à les faire parvenir à vos représentants par mail:

pecheursplaisanciers.plouezec@gmail.com

Recifs Goelo

Journée d'échanges sur le thème Artificiels et Biodiversité qui ouvre des pistes



La rencontre organisée le 8 octobre dernier à PLOUHA par l'association Récifs Goëlo a rencontré un vif succès tant par la qualité des intervenants, venus de différentes régions du littoral (y compris la Corse), le nombre et la variété des participants (des élus, des représentants de divers organismes comme l'OFB, IFREMER, l'agence de l'eau, des associations, des entreprises mais aussi des curieux motivés par la nouveauté des questions abordées. Dans son mot d'ouverture Daniel CUEFF Vice-Président de la région Bretagne reconnaissait lui-même qu'il était dans une phase d'écoute et d'apprentissage !

Sylvain Pioch, dans son introduction, a rappelé le développement important des récifs artificiels au Japon ou au Portugal comme moyen de protéger la pêche côtière. A suivi la présentation de quatre sites d'implantations (Cap d'Agde, Corse, Oléron, Normandie) qui montrent que chaque projet a son identité dans ses objectifs et ses moyens.

L'association Récifs Goëlo a insisté sur l'originalité de sa démarche avec un financement européen et des objectifs scientifique, participatif et pédagogique.

Le plateau repas servi sur place a favorisé les contacts et les échanges

La seconde table ronde a permis de mieux appréhender les domaines de développement des récifs artificiels l'ostréiculture, l'éolien, la culture d'algues, l'habillage des structures maritimes avec les évolutions en maritime en matière de forme, de matériaux, de coûts

Enfin la dernière table ronde a abordé des notions qui doivent accompagner les implantation de récifs artificiels comme la durabilité, la valorisation écologique des structures maritimes, la nécessité de tenir compte dans l'évaluation de la dimension sociale et enfin en favorisant une écologie de la réconciliation.

Denis Lacroix a clôturé la journée par une remarquable synthèse sur l'accélération des changements et l'impérieuse nécessité d'anticipation. Les récifs artificiels apparaissent alors comme des sentinelles du changement des écosystèmes.

Pour en savoir plus consulter le site www.recifsgoelo.fr

Fête de la mer 2024

C'est sous un soleil magnifique, le 28 juillet que notre traditionnelle Fête de la Mer a eu lieu cette année.

Petits et grands ont pu apprécier l'ensemble des activités proposées :

- Pêche à la ligne, tir à l'arc et chamboule tout ... pour les plus jeunes, heureux pour certains de repartir avec une médaille ou une coupe récompensant leurs exploits.

- Pesée du panier garni, loterie aux ho-



mards, jeu du palet ... pour les plus grands.

Sans oublier la visite de la vedette de la SNSM, la démonstration du travail des chiens sauveteurs, et les balades en mer qui ont eu, cette année encore, un immense succès.

Les repas préparés et servis par notre équipe de choc ont été fort appréciés.





Le tri des déchets mis en place cette année a bien fonctionné. Preuve d'une fréquentation toujours aussi importante, les stands de crêpes, far, riz au lait et glaces n'avaient plus rien en fin d'après-midi. La buvette et le stand d'huîtres n'étaient pas en reste non plus.

Tout au long de l'après-midi, nous avons pu apprécier l'animation musicale du groupe Bord'all et les interventions de Sir William.

Comme toujours, la fête s'est clôturée avec le tirage de la tombola où chacun attendait d'entendre son nom pour les très convoités console de jeux Switch ou robot de cuisine connecté.

Cette journée ne pourrait se faire sans la participation de nos bénévoles, merci à tous !

Nous vous donnons rendez-vous pour l'édition 2025, le 6 juillet.



FORUM DES ASSOCIATIONS

Cette année encore, le 14 septembre 2024, nous avons participé au forum des associations de Plouézec qui s'est tenu pour la première fois à la salle omnisport. Contrairement aux autres éditions la fréquentation a été médiocre, est-ce le fait de changement de lieu. De plus cette salle n'est pas adaptée car très bruyante.

Malgré tout ce fut pour nous l'occasion de présenter notre amicale, de préciser son rôle dans la commune et de décliner nos activités et également de dialoguer avec d'autres associations que nous ne côtoyons pas souvent. Quelques adhésions (2) se sont concrétisées à l'issue de cette journée.



Remise de chèque

Comme chaque année, lorsque les finances de l'association le permettent, nous avons remis un chèque de 500€ à la station SNSM de Loguivy. Ce fut aussi l'occasion de rappeler notre soutien à l'ensemble de la SNSM qui contre vents et marées, et voir même procédures judiciaires, porte secours bénévolement aux marins en détresse.



Les ateliers de cet automne

Le 26 octobre le premier atelier de l'automne était consacré à des questions cruciales, **comment bien hiverner son moteur** hors-bord et in-bord, l'entretien de la remorque, comment nettoyer la coque, les différents produits à utiliser, etc...

Nous avons pu lister les différentes étapes suivant les particularités de chacun et mettre en commun nos différentes expériences.

Pour ceux qui n'ont pas pu assister à cet atelier vous pouvez consulter, sur le site de l'APPPLBK, la présentation Powerpoint qui a été réalisée à cette occasion.

Atelier fumage



l'atelier du 29 novembre a battu les records de fréquentation avec plus de 50 participants. Il s'agissait là de **techniques de fumage**, ce qui à l'approche des fêtes de fin d'année avait un petit air d'avant goût de réveillon. Jean et Michel ont présenté tour à tour le fumage à chaud puis le fumage à froid, de la viande comme du poisson. Techniques de base, matériel, choix des denrées et des

bois de fumage ont soulevé un grand nombre d'interrogations. La discussion s'est longuement poursuivie autour d'une dégustation de filets de poisson et autres magrets fumés par les animateurs. Les recettes sont accessibles sur le site de l'association : <http://pecheurs-plaisanciers-plbk.fr/LES%20BONNES%20RECETTES.html>



Assemblée générale

Innovation cette année, notre assemblée générale a été fixée le même après-midi que la galette.

Donc le samedi 18 janvier à 15h30 début de l'assemblée salle OSTREA à Plouézec.

La convocation officielle a du vous parvenir par courriel, **si non n'hésitez pas à contacter notre président 06.78.77.38.48.**

A la fin de cette assemblée nous enchaînerons avec la galette à 17h00. Comme chaque année les conjoints sont les bienvenus, mais il est indispensable de s'inscrire auprès de Nicole SEURAT, en précisant le nombre de participants:

jlnseurat@yahoo.fr ou **06.12.86.83.03.**



Comme à chaque édition du festival du chant de marin depuis 2007, nous vous proposons de participer à la fête en tant que bénévole. Cela vous permet de vivre le festival de l'intérieur, de bénéficier de quelques avantages (pass 3 jour gratuit, tee-shirt, un repas et 2 boissons par jour) et de faire bénéficier l'APPPLBK d'une indemnisation proportionnelle au nombre d'heures fournies. En échange vous vous engagez à travailler 3 séances de 4h00, pendant le festival ou avant ou après. Si vous avez déjà été bénévole nous allons vous contacter courant janvier. Si vous êtes un nouvel intéressé faites vous connaître auprès de Gérard, notre président. Attention, sur le site du festival il y a un lien pour s'inscrire comme bénévole individuel, ne l'utilisez pas. Nous vous ferons parvenir le mode d'inscription des bénévoles attachés à notre association fin janvier.

ACTIVITES 2025

Janvier

Samedi 18 Ostréa Assemblée générale et Galette
Samedi 25 14h00 Salle du foyer Atelier Pêche

Février

Samedi 22 14h00 Salle du foyer: Atelier Gestes premiers secours

Mars

Samedi 29 14h00 Run David: Atelier Protection incendie

Avril

Lundi 21 Vide bateau et expo artisanat local

Voyage Date et lieu à finaliser

Samedi 26 14h00 Salle du Conseil: Atelier Thème à définir

Mai

Sortie en mer (Le Palus) et BBQ en soirée

Juin

Sortie en mer et BBQ en soirée

Juillet

Dimanche 06 Port Lazo Fête de la mer

Sortie en mer et BBQ

Août

Du Jeudi 07 au lundi 11 Participation au Festival du Chant de Marin 2025

Sortie mer inopinée et BBQ à suivre

Septembre

vendredi 05 samedi 06 Sortie en mer sur 2 jours PONTRIEUX

Octobre

Samedi 25 14h00 Salle du foyer Atelier Thème à définir

Novembre

Samedi 29 14h00 Salle du foyer Atelier Thème à définir

Ce planning d'activité évoluera bien sur et sera complété au cours de l'année à venir. Les informations seront diffusées par les canaux habituels, et accessibles sur le site <http://pecheurs-plaisanciers-plbk.fr/>

